

Crónica del Claustro

I Seminarios de Integración

Los seminarios de integración están organizados en torno a la discusión de casos, en grupos pequeños, simulando las situaciones que se dan en el ejercicio profesional. Se llaman de integración porque los casos que se analizan se relacionan con materias que se tratan teóricamente en diversos cursos.

En el semestre 1996-1 se ofrecieron los siguientes seminarios de integración :

- Seminario de Integración en Derecho Civil y Procesal Civil 1 a cargo del Dr. Jorge Avendaño
- Seminario de Integración en Derecho Constitucional a cargo del Dr. Domingo García Belaunde.

En el semestre 1996-2 se ofrecieron los siguientes seminarios de integración

- Seminario de Integración en Derecho Civil y Procesal Civil 1 a cargo del Dr. Jorge Avendaño.
- Seminario de Integración en Derecho Constitucional a cargo del Dr. Eloy Espinosa-Saldaña Barrera.
- Seminario de Integración en Derecho Tributario a cargo del Dr. Luis Hernández Berenguel.
- Seminario de Integración en Derecho Penal y Procesal Penal a cargo del Dr. José Ugaz Sánchez Moreno.
- Seminario de Integración en Teoría General del Derecho a cargo del Dr. René Ortiz Caballero.

II Profesor *Honoris Causa*

El lunes 4 de noviembre el Dr. Pablo Lucas Verdú fue distinguido por la Universidad con el Título de *Doctor Honoris Causa* en mérito a su obra académica en Derecho Constitucional. El Dr. Lucas Verdú es profesor de la Universidad Complutense de Madrid y su conferencia magistral fue «La Constitución Abierta y sus enemigos».

III Convenios

Facultad de Derecho de la Universidad de Wisconsin. El 16 de abril, en el salón del Consejo Universitario, se firmó el convenio de cooperación académica entre las Facultades de Derecho de la Universidad de Wisconsin y la Pontificia Universidad Católica del Perú. Se contó con la presencia del Decano Daniel O. Bernstine. El convenio contempla el intercambio de profesores y estudiantes. En este último caso, los estudiantes pagan sus derechos académicos en su respectiva Facultad, estando liberados de abonar derechos en la Facultad que visitan. Los créditos aprobados son reconocidos en la Facultad de origen.

Facultad de Derecho de la Universidad de Warwick - Reino Unido. Gracias a este convenio la Facultad de Derecho recibió la visita de 7 profesores : el Decano Mike McConville, Ann Stewart, Geoffrey Wilson, Istvan Pogany, Sammy Adelman, Julio Faúndez y Frank Griffith Dawson. Los profesores de nuestra Facultad que viajaron a Warwick son : César Landa, Domingo García Belaunde y Lorenzo Zolezzi.

Dos ex-alumnos de la Facultad obtuvieron sus Maestrías en Warwick : Isabel Herrera y Miguel Denegri.

La publicación de «Desafíos Constitucionales Contemporáneos», (en castellano y en inglés) forma parte de las actividades del convenio.

IV Congresos y Seminarios

I Congreso Nacional de Derecho Procesal

El 7, 8 y 9 de agosto se llevó a cabo el I Congreso Nacional de Derecho Procesal. Se contó con la presencia de los siguientes expositores extranjeros : Dr. Raúl Tavolari (Chile), Dr. Francisco Ramos Méndez (España), Dr. Manuel Serra Domínguez (España), Dr. José Ovalle Favela (México), Dr. Osvaldo Gozaíni (Argentina), Dr. Jairo Parra Quijano

(Colombia). Entre los expositores nacionales contamos con la participación de los doctores Juan Luis Avendaño, Raúl Canelo, Juan Monroy, Juan Morales Godo, Carlos Parodi y Nelson Ramírez. Las comisiones de trabajo abordaron los siguientes temas : El debido proceso, la actividad probatoria, el proceso por audiencia, el recurso de casación.

Cada participante –alrededor de mil– recibió un libro con las ponencias, las que fueron discutidas en comisiones de trabajo que funcionaron durante el día. Los presidentes de las comisiones de trabajo fueron magistrados de Lima y provincias y los relatores profesores de la Facultad. Por la noche se dictaron conferencias magistrales a cargo de los invitados extranjeros.

X Congreso Latinoamericano de Derecho Romano

La sede del X Congreso Latinoamericano fue el Perú, y la Facultad de Derecho de la Pontificia Universidad Católica, a través de la Dra. Elvira Méndez, tuvo a su cargo la organización de esta actividad, en colaboración con el *Gruppo di Ricerca sulla Diffusione del Diritto Romano* y la Secretaría General para la Coordinación de los Congresos Latinoamericanos de Derecho Romano. El Congreso se llevó a cabo los días 12, 13, 14 y 15 de agosto de 1996 y contó con la participación de setenta expositores extranjeros, entre ellos Sandro Schipani y Giovanni Lobrano de Italia, Alejandro Guzmán Brito de Chile, Mercedes Gayosso y Navarrete de México y Jiang Ping de China.

Los temas tratados fueron : el romanismo de los juristas latinoamericanos y el problema del derecho consuetudinario ; familia y *nascituri* ; las cosas (res) ; los contratos en el Derecho Romano y la utilidad de los principios de éstos en la contratación internacional actual ; la administración de justicia y el proceso ; los *municipia* y el Defensor del Pueblo ; y la enseñanza del Derecho Romano en América Latina.

I Congreso Internacional de Derecho Penal

Del 16 al 20 de setiembre se llevó a cabo el I Congreso Internacional de Derecho Penal : «Nueva dogmática penal y tratamiento político criminal moderno». Esta actividad fue co-organizada con la Asociación Derecho & Sociedad, con el apoyo de la Universidad de Salamanca. Los temas versaron sobre la nueva dogmática penal y el tratamiento político criminal moderno.

Los expositores de universidades extranjeras fueron los doctores Luis Arroyo Zapatero (Rector de la Universidad de Castilla - La Mancha y Catedrático de Derecho Penal); Nicolás García Rivas (Decano de la Facultad de Derecho de la Universidad de Castilla - La Mancha y Catedrático

tico de Derecho Penal) ; José Ramón Serrano Piedecabras (Profesor de Derecho Penal de la Universidad de Salamanca); José Hurtado Pozo (Profesor de Derecho Penal y Decano de la Universidad de Friburgo-Suiza) y Laura Zúñiga Rodríguez (Profesora de Derecho Penal de la Universidad de Salamanca).

Los expositores nacionales fueron los doctores Florencio Mixán Mass, Luis Roy Freyre, Alejandro Solís Espinoza, Víctor Prado Saldarriaga, César San Martín Castro, José Carlos Ugaz, Luis Alberto Bramont-Arias Torres, José Urquizo Olaechea, Julio Mazuelos, Pablo Sánchez Velarde, Manuel Abanto Vásquez, Gonzalo de las Casas, César Paredes Vargas, José Neyra Flores.

Las operaciones de la banca internacional en el mercado peruano y sus perspectivas

El 27 de setiembre se llevó a cabo el Seminario «Las operaciones de la banca internacional en el mercado peruano y sus perspectivas». Trataron los siguientes temas : ¿Existe una crisis de los sistemas bancarios latinoamericanos ?, La banca internacional frente al lavado de dinero, y, Las actividades del Swiss Bank Corp. en el sector del comercio exterior.

Los expositores fueron Robert Jaques Marcuse (Representante del Grupo Sudameris en el Perú), Eduardo Patsías Mella (Director de operaciones y tecnología del Banco de Boston - Perú), Angonio Gnaegi (Representante para el Perú y Bolivia del Swiss Bank Corporation). Los panelistas fueron Martín Naranjo Landerer (Gerente General de Cofide), Luis Rodríguez Mariátegui Proaño (Director de Interbank) y Eugenio Bertini (Gerente General del Banco de Lima).

V Congreso Nacional de Derecho Constitucional

Del 4 al 6 de noviembre se llevó a cabo el V Congreso Nacional de Derecho Constitucional. La Comisión Organizadora estuvo presidida por el Dr. Domingo García Belaunde. Los temas abordados en el Congreso fueron : Jurisdicción Constitucional, Descentralización Política, Derecho Electoral y Enseñanza del Derecho Constitucional. Esta actividad fue co-organizada con la Asociación Peruana de Derecho Constitucional.

Contamos con la presencia de doce expositores extranjeros : Dr. Pablo Lucas Verdú (España), Dr. Francisco Fernández Segado (España), Dr. Néstor Pedro Sagüés (Argentina), Dr. Reynaldo Vanossi (Argentina), Dr. Germán Bidart Campos (Argentina), Dr. Ernesto Rey Cantor (Colombia), Dr. Raúl Puccinelli (Argentina), Dr. Víctor Bazán (Argentina), Dr. Andrés Gil Domínguez (Argentina) y Dr. Nicolás Siccini.

Los expositores nacionales fueron : Dr. Domingo García Belaunde,

Dr. Enrique Bernales, Dr. Carlos Blancas, Dr. Valentín Paniagua, Dr. Francisco Eguiguren, Dr. César Valega, Dr. César Landa Arroyo, Dr. Samuel Abad y Dra. Ana Velazco,

Entre los actos académicos destacados estuvo la Ceremonia de Incorporación como *Doctor Honoris Causa* del Dr. Pablo Lucas Verdú.

Conferencia Internacional : Arbitraje Comercial

El 14 y 15 de noviembre se llevó a cabo la Conferencia Internacional «Arbitraje Comercial». Esta actividad fue organizada por la Cámara de Comercio de Lima con la colaboración de la Facultad de Derecho. Los conferencistas fueron : Dr. Jorge Avendaño (Perú), Dr. Rafael Bernal (Colombia), Dr. Yves Derains (Francia), Dr. Fernando Mantilla Serrano (Colombia), Dr. Fernando de Trazegnies (Perú) y Dra. Adriana Polanía (Colombia).

Gran parte del evento se dedicó a la presentación, actuación y solución de un caso práctico de arbitraje de la Corte Internacional de París. Se organizó un tribunal presidido por el Dr. Yves Derains (Francia), quien ha sido Secretario General de la Corte de Arbitraje de la Cámara de Comercio Internacional, siendo co-árbitros los doctores Jorge Avendaño y Fernando de Trazegnies.

I Conferencia Internacional sobre Conciliación

El 20 y 21 de noviembre se llevó a cabo la I Conferencia Internacional sobre Conciliación. Esta actividad fue co-organizada con la Asociación Peruana de Negociación, Arbitraje y Conciliación (APENAC). Los expositores extranjeros fueron : Dr. Rafael Bernal (Colombia), Dra. Josefina Muñiz (EE.UU.) y Dr. Roque Caivano (Argentina). Los expositores nacionales fueron : Dr. Lorenzo Zolezzi, Dr. Juan Luis Avendaño, Dr. Juan Monroy, Dr. Nelson Ramírez, Dr. Eduardo Moane, Dr. Carlos Ruska, Dr. Rolando Martel, Dra. Sara Taipe y Dra. María Hassembak.

I Jornadas de Derecho Procesal : doctrina y jurisprudencia

Los días 12, 19, 26 de noviembre y el 3 de diciembre, se llevaron a cabo las jornadas de Derecho Procesal. Esta actividad fue co-organizada con la Revista Peruana de Derecho Procesal. Las jornadas estuvieron a cargo del Dr. Juan Monroy Gálvez.